

El Sol de Durango

POR VICTOR BLANCO

Se reconoce a Durango el buen manejo de finanzas municipales

Estamos muy contentos por el hecho de que se reconozca a Durango por el buen manejo de sus finanzas a nivel nacional, el que se nos ponga como ejemplo por encima de grandes ciudades del país, es gratificante.

Así lo enfatizó la directora municipal de Administración y Finanzas, Diana Gabriela Gaitán Garza, quien resume un año de trabajo en el gobierno de Esteban Villegas; "creo que vamos muy bien; me parece que los números pueden corroborar lo que estamos diciendo", aseveró.

LA DEUDA CON PROVEEDORES, ASPECTO PRINCIPAL A CUBRIR.- Interrogada de inicio si al comienzo del nuevo trienio encontró un desastre económico, Gaitán Garza fue específica al responder:

Sí había muchos aspectos que considerar y que cubrir en el cambio de administración, como era el caso de la deuda con proveedores, donde traíamos un monto considerable y con toda una dificultad, sobre todo porque íbamos empezando y había muchos proyectos por iniciar, como atender compromisos anteriores y darle continuidad a los programas.

Sin embargo, señaló, "creo que vamos muy bien; me parece que los números pueden corroborar lo que estamos diciendo".

El hecho de que tengamos ya un avance hasta del 45% en el pago a proveedores, nos ayuda mucho en lo relativo a la confiabilidad hacia los propios proveedores porque seguimos trabajando con ellos y ellos siguen mostrándonos su confianza al proveernos de sus productos y servicios que requiere el Ayuntamiento.

ATENCION A LA CIUDADANIA.- Estamos trabajando muy bien con la ciudadanía, destaca la entrevistada, quien al respecto reforzó: "Un aspecto que queremos hacer resaltar desde esta dirección de Finanzas, es el servicio que brindamos a la ciudadanía, porque todo es perfectible y mejorable, en el sentido de que estamos certificados ya en la Norma ISO 9001-2008; tramos buena calificación, los procesos van mejorando constantemente".

Citó como ejemplo que, en el caso del pago de impuesto predial, el ciudadano puede pasar a bancos, a los multicentros, en las oficinas administrativas, en el Hospital Municipal, y este año se incorporó a los OXXOS que están en toda la ciudad "y eso da al ciudadano todas las facilidades y nosotros como finanzas trabajamos de manera transversal en todas las dependencias y tenemos que darles las herramientas para que ellos puedan brindar un mejor servicio a la comunidad".

EL MANEJO DE LA DEUDA.- Para la maestra en Finanzas, un aspecto importante de su área, es trabajar con confiabilidad en el manejo de la deuda; "el hecho de que el Municipio de Durango esté al corriente en su deuda, pero no sólo eso, sino que tenga un manejo corresponsable de sus finanzas y que vaya cubriendo los aspectos más importantes de las necesidades de la comunidad, nos ayuda principalmente para subir la calificación que realiza Fitch Ratings".

COMO CERRARÁ EL PRIMER AÑO DE GOBIERNO MUNICIPAL?.- Ha sido aprobado ya el semestre mayo-junio por el Cabildo; "como comentamos también, ahorita una de las preocupaciones principales que siempre surge cada dos meses, es precisamente el tema de proveedores, donde ya registramos un buen avance, de 90 millones al principio del año, cubrimos cerca el 50%, debemos 49 millones al cierre del bimestre".

Aquí sobresale también la inversión pública que es un aspecto muy relevante dentro de la evaluación de las finanzas municipales, de ahí que desde ahora proyectemos que vamos a cerrar el año positivamente, con buenas cifras.

Otro dato sobresaliente que destaca, es el que se refiere a los ingresos donde subraya, andamos con números positivos en Predial.

EQUIPAMIENTO.- En materia de Equipamiento, explica que precisamente una de las prioridades del alcalde es el equipamiento y aquí, "en el tema de seguridad estamos trabajando para que a finales de este mes cerremos con más de 30 patrullas nuevas. Estas patrullas estarán dando servicio en el Centro Histórico y la periferia citadina".

Dentro del tema de seguridad -continuó- se dotó de uniformes nuevos a los policías y a Protección Civil.

También, a todo el personal sindicalizado se le dotó de uniforme.

Luego, hubo inversiones en edificios; se cambiaron las oficinas de Desarrollo Social, la UTIM y otras para darle un mejor servicio al público; "el anterior inmueble ya no era funcional, el ambiente de trabajo ya no era el propicio y además, Protección Civil había advertido de aspectos de inseguridad".

Luego, se le ha estado dando mantenimiento a las unidades deportivas, a los espacios públicos; "todo este tipo de inversión que hace nuestro alcalde, es en lo que se nos pide a Finanzas hacer un esfuerzo para que haya menor gasto operativo y destinar ahorros a los servicios que se ofrecen a la ciudadanía para procurar un mayor bienestar social".

RECAUDACION IMPUESTO PREDIAL.- En la recaudación del Impuesto Predial, la administración registra también un avance considerable, arriba del 90%, alcance que no es común, pues supera los números alcanzados en años anteriores. Al momento, lleva un 12% en comparación con 2013.

Estamos haciendo un esfuerzo adicional por regularizar los que tienen adeudos con predial y para eso se realizan algunas campañas de recuperación, lo que nos ayudó a actualizar cuentas; "traemos 194 millones de pesos al cierre de junio; a la fecha la cifra creció algo, porque en estos meses, en el periodo de inicio de clases, la gente se enfoca a la compra de útiles escolares, y se estanca el pago de predial; en septiembre y octubre se reactivan los pagos de este impuesto, es una tendencia anual normal".

CIUDAD DIGITAL.- Otro de los servicios importantes que trabajamos con finanzas es la continuidad del proyecto de Ciudad Digital; "aquí, la intención es siempre estar a la vanguardia en tecnología para que tanto la ciudadanía como los mismos trabajadores puedan desempeñarse en un entorno saludable, un ambiente sano y sobre todo que la atención al usuario sea rápida y eficiente".

Desde luego también -dijo- es importante proveer a la administración de todas las herramientas para que vaya compitiendo con otros municipios del país y la misma tecnología que usa el Municipio ponerla al alcance de los ciudadanos; "ya lo comentó el alcalde, que se está trabajando con otra empresa para que en todas las áreas verdes y espacios públicos haya internet gratis para la comunidad, con lo cual vamos acercando más los recursos tecnológicos para la gente, que no tenga necesidad de pagar por este servicio".

SE RECONOCE MANEJO DE FINANZAS.- Estamos bien contentos por el hecho de que se reconozca a Durango por el buen manejo de sus finanzas a nivel nacional y que se nos ponga como ejemplo por encima de grandes ciudades es gratificante, reiteró la entrevistada, quien al respecto fuerza: "Y es que en materia de inversión pública, la cifra rebasa los 600 millones de pesos; serán 400 millones aproximadamente de septiembre a septiembre, pero al cierre del año el alcance en este rubro rebasará los 600 millones de pesos, donde sobresalen seguramente las mezclas de recursos".

Respecto a la combinación del dinero, detalla: "Es una aportación inicial de cien millones de pesos que luego se multiplican, con convenios y mezclas de recursos con Estado y Federación, hasta cinco veces a uno, llegando a 600 millones de pesos para 2014".

A pregunta expresa respecto a la contratación de nuevos créditos, Diana Gabriela señala: "Se trataba de una oportunidad muy buena, de ahí que se solicitó el apoyo del Cabildo y del Congreso del Estado para no perder la posibilidad de hacer estas mezclas de recursos que son muy importantes, porque van a traer beneficios grandes con el desarrollo de proyectos trascendentes como el de agua futura que es a 50 años y se trata de una de las inversiones más grandes para 2014".

La funcionaria formuló un resumen de lo que considera han sido grandes alcances en este periodo y habló de la alberca olímpica en construcción, de los domos escolares, donde se superó la meta con mucha anticipación, de la pavimentación de un millón de metros cuadrados en la ciudad.

Destacó el acierto de haber cambiado de fecha el festival Ricardo Castro a Semana Santa, lo que fue un éxito completo en materia de turismo, porque había quejas de la industria hotelera y restaurantera de que en Semana Santa se les caía su economía y ahora fue todo lo contrario, "y con una proyección nacional de nuestro municipio luego de un trabajo muy intenso de nuestros directores y del Alcalde Esteban".

En más de obra pública, 2014 -afirmó- es el año de la pavimentación, pero en el entorno existe una serie de obras que en resumen significarán un balance positivo para la administración del presidente municipal; "aquí hay que destacar la gestión que se hizo de asfalto ante Petróleos Mexicanos, porque también hay que reconocer que nosotros solos tal vez ni lo lograríamos".

Finalmente, la maestra Diana Gabriela Gaitán, reconoce que hay mucho trabajo que hacer "y me parece principal al aspecto de la confianza ciudadana hacia gobierno, que es un tema que se tiene que seguir y no solamente en el Municipio, sino en el contexto nacional, porque es generar el interés de la gente para que se acerque y conozca mejor lo que se está haciendo su gobierno y en qué se están invirtiendo los recursos".

Pienso que llevamos un muy buen avance; "vamos muy bien y sobre todo con estas herramientas que hemos comentado, hay la manera y la facilidad para el ciudadano que sepa qué es lo que hacemos por el desarrollo de la ciudad".